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香港文匯報訊（記者 成祖明）穩
定的公務員隊伍對香港的繁榮安定至
為重要，政府人員協會主席馬志成昨
日向財政司司長陳茂波發信，對下年
度的財政預算案提出5項建議，包括
為新制公務員制訂於退休後增設醫療
保障、擴展公務員免費中醫診療服
務、繼續增聘公務員和有機吸納「非
公務員合約僱員」、推動更多部門開

展「5天工作周」試行計劃，以及全
面推行「有薪進膳時間」。
馬志成表示，新制公務員佔整體公

務員人數的比例不斷上升，他們對增
設退休後可享醫療福利方面有強烈訴
求。他促請政府投放資源研究為新制
公務員增設退休醫療保障可行方案，
並盡快推行。
馬志成指出，政府去年決定引入中醫

藥為公務員醫療福利，公務員事務局也
剛宣佈將於明年在港島東和荃灣開設公
務員中醫診所。他期望政府投放資源，
盡快把中醫診療服務擴展和落實至其他
區域，方便更多同事使用有關服務。
政府近年大幅增加公務員人手去應

付新增的公共服務，馬志成希望政府
繼續增撥資源，以增聘公務員和有機
吸納「非公務員合約僱員」，特別是

已確定有長遠服務需求的崗位。
馬志成續指，食環署、康文署等政

府部門分階段試行「5天工作周」，
他促請政府增撥資源，推動更多部門
開展「5天工作周」試行計劃，以及
盡早達至全面推行。
公務員體系內存在不同的進膳時間

計算方法，令部分員工不能享有有薪
進膳時間。馬志成認為，不同進膳時
間的計算方法已對公務員間造成一定
程度的分化，故促請政府推動所有公
務員都可享有薪進膳時間。

香港文匯報訊（記者 成祖明）香港社會服務
聯會首個「組合社會房屋計劃」深水埗南昌街組
合屋項目前日開展組裝，預計可於明年第二季落
成，為輪候公屋及居住惡劣環境的家庭及人士，
提供89個單位，料最多可供156人居住，計劃將
由東華三院營運。社聯行政總裁蔡海偉昨日表
示，最近有數個地產商跟他們有初步接觸，令人
感到有更多人願意投入組合屋項目，他亦歡迎其
他機構加入興建組合屋。
蔡海偉昨日在電台節目上表示，首個組合屋

項目能提供89個單位，租金水平會按申請人的
情況而定，以3人家庭為例，綜援戶的租金是
綜援租金津貼的最高額，即4,955元，而非綜援
戶的租金不會高於其家庭收入25%，若家庭收
入為1萬元，即租金不會高於2,500元。他指
出，現時深水埗的100呎劏房，租金至少5,000
元，較組合屋昂貴，相信組合屋能幫到有需要
的家庭。他預計申請反應熱烈，而另外兩個項
目將於2021年落成，屆時能額外提供300個過
渡單位。
蔡海偉並表示，首批在南昌站的項目使用的開

放式廚房，消防檢驗時建議改為安裝消防花灑會
更安全，所以項目完成時間較預計長，成本亦增
加，相信有了今次經驗，未來的項目發展會較快
速。
東華三院執行總監蘇佑安於同一節目上表示，

申請人必須為輪候公屋3年或以上的家庭，不論
在職或領綜援者均作考慮，但需要接受面試，以
考慮申請者是否認同社區共融等，也會視乎申請
者是否有迫切困難，若申請個案眾多，或需進行
抽籤。

月儲200元最高可獲9600元資助
蘇佑安指，除了希望協助有需要的家庭解決

居住困難問題外，也想建立社區互助精神，例
如入住家庭會以共享的形式借用吸塵機等小電
器，亦會鼓勵住戶儲蓄，每戶若能於每月儲蓄
200元，他們會配對津貼200元，入住期間每戶
最高可獲資助9,600元的配對金，藉此協助住戶
進行基本儲蓄。

香港文匯報訊（記者 文森）警方搗破兩個分別位於上
水坪輋及元朗八鄉村屋的大麻種植場，檢獲1,500棵大麻
及幼苗，市值達3,000萬元，拘捕4名負責種植的男子，
其中一人是逾期居留的內地男子，以及一名主腦。警方
相信種植場已運作數月，主要供應本地市場。
毒品調查科高級督察黃知雯表示，警方早前接獲線報，

有不法分子於偏遠地區設置大麻種植場，調查後於前天
（20日）下午4時行動，搜查坪輋一棟三層高村屋，及八
鄉雷公田村一間暫時搭建的鐵皮屋，最終檢獲約1,500棵
大麻，當中250棵為幼苗，共重150公斤，市值近3,000萬
元。現場亦發現一批強力抽風及抽濕系統、能調節時間的
照明工具，以及令大麻快速成長的工具及營養液。她說：
「相信犯人計劃快速種植大麻，估計 3至 4個月內出
貨。」

料為聖誕長假供貨
警方以涉嫌種植大麻植物拘捕3名本地男子，以及1名
逾期居留香港的內地男子，他們年齡介乎31歲至53歲，
均有份參與種植，當中包括主腦，以及負責搭建工場者。
警方相信，種植場已運作數月，並由有規模的販毒集團操
縱，初步認為有人於網上購買大麻種子種植，主要供應本
地市場，相信疑犯目標發貨時段是將至的聖誕長假期。
黃知雯提醒市民，種植大麻通常有大量異味，屋外亦

有可能聞到。如業主發現租戶用電量不尋常、住處經常
緊密關閉窗戶及加上遮光布、木板緊封窗戶和露台等可
疑行徑，立即通知警方。

香港文匯報訊（記者 文森）衛生防
護中心最新一期《傳染病直擊》透
露，一名3日大女嬰證實患先天性德國
麻疹綜合症。女嬰的母親在內地出
世，未知曾否接種德國麻疹疫苗，女
嬰在母體內已出現明顯的先天發展遲
緩徵狀，本月2日女嬰30周大在公立
醫院出生，後被發現有血小板減少症
及動脈導管未閉（PDA），一度在新

生嬰兒深切治療部留醫，目前情況穩
定。

母內地出世 接種記錄不詳
衛生防護中心表示，女嬰的血液

及尿液樣本證實帶有德國麻疹病
毒，她的母親在內地出世，今次是
第三次懷孕，德國麻疹接種記錄不
詳。女嬰母親在12周產前檢查時發

現帶有德國麻疹抗體，母親無印象
懷孕期間曾否出現德國麻疹徵狀，
家人亦沒有在她產前感染過德國麻
疹。

七年來首宗個案
衛生防護中心在收到這宗個案後，

重新檢取母親懷孕 12周的血液樣
本，但對她感染德國麻疹的確實時間

仍然未能確定。
衛生防護中心數據顯示，全港今年

至今錄得一宗先天性風疹感染個案，
感染地未能確定；香港對上一次錄得
先天性風疹感染個案是 2012 年的
事，當年共發現3宗個案，當中兩宗
是內地的傳入個案。
中心資料顯示，孕婦妊娠首3個月

若感染風疹，會導致胎兒成長過程
中出現異常情況，增加失聰、白內
障、心臟畸形及智力發展遲緩等風
險。

香港文匯報訊（記者 文森）香港
近日的氣溫及濕度均較為反覆，港大
感染及傳染病中心總監何栢良警告，
今年的冬季流感高峰期最快會在聖誕
節後來臨，指學童的流感疫苗接種率
近年雖然有所提升，但50歲至64歲
等年齡組群的接種率仍然過低，建議
政府成立常設的督導委員會加強應對
流感，針對市民現時對疫苗的誤解及
不打針原因制訂提高接種率的方法。
何栢良接受傳媒訪問時指出，香
港近日天氣變化較大，預料冬季流
感高峰期最快會在聖誕節後開始。

他並特別提到獲政府資助接種流感
疫苗的50歲至64歲群組接種情況，
直言只得7%是太低，呼籲市民盡快
打針預防流感引發的併發症，指流
感可能引起的腦病變暫時未有特效
藥可以醫治。

50歲至65歲接種率不足一成
政府近年改變流感疫苗接種政

策，推行學校外展疫苗接種先導計
劃等措施已經有效提升接種率，當
中小學生的流感疫苗接種率更由以
往的16%提升至現時的57%，何栢

良建議，政府可進一步成立常設的
督導委員會加強應對流感，持份者
除了政府相關政策執行部門外，亦
應該有市民代表及病人代表，「要
了解為何只得四成長者有打針，為
何50歲至64歲的市民今年開始免
費打針但卻只得不足一成有打針，
困難在哪裡？」
流感高峰期雖然仍未開始，但公

立醫院已經逼爆，前日有5,765人
首次到急症室求診，當中1,020人
要入院，全港16間設有急症室內科
病房的公立醫院中，只得3間在前

日仍有空置內科病床，平均使用率達
110%，使用率最高的明愛醫院更達
126%。
何栢良以「慘不忍睹」形容公立醫

院逼爆的情況，指內科病床使用率在
過往的流感高峰期間曾高達150%。他
表示，病房逼爆的主要原因不是人手
不夠，而是設施不足，透露病房內的
通道不時放滿臨時病床，自己到病床
取病人牌板時經常出現「人撞人」情
況，認為情況間接令醫護人員工作事
倍功半。
另外，基層醫療配套不足亦是令公

立醫院經常爆滿的原因之一，何栢良
批評有關情況令病人生病時只能到公
立醫院求醫。

林鄭月娥昨日中午邀請在區議會選舉中落選的
建制派區議員到禮賓府茶敘。陳家珮在茶敘

後透露，有近百人獲邀出席了是次茶敘。除了林鄭
月娥，環境局局長黃錦星、發展局局長黃偉綸、食
物及衛生局局長陳肇始、政制及內地事務局局長聶
德權、商務及經濟發展局局長邱騰華、運輸及房屋
局局長陳帆、勞工及福利局局長羅致光、教育局局
長楊潤雄等都有出席。
據悉，林鄭月娥在開場時致辭答謝一眾落選的

建制派區議員，並直言明白這次區選不易，又希望
大家以後能繼續服務香港。陳家珮表示，林鄭月娥
在茶敘間並沒有提及為落選區議員「安排公職」的
問題，並形容是次有如「歡送會」。

茶敘如歡送會 無提「安排公職」
陳家珮還透露，自己昨日趁機催促陳帆盡快提

交南港島線西段的計劃方案，讓地鐵接駁香港仔和
瑪麗醫院，方便南區市民的生活，並向有關部門提

出，希望引入電子化的投票方式，盡量減少選舉過
程中的人為錯誤等。
談到未來，陳家珮表示，雖然落選，但自己的
地區工作不會停止。她會繼續擔任新民黨的地區聯
絡主任，自己原有的議員辦事處會變成新民黨和立
法會議員葉劉淑儀的辦事處，日常工作與以往並無
太大分別。
未能在麗閣區連任的工聯會陳穎欣在自己face-

book發佈了短片，談到自己與特首會面後的感
受，她說，參加茶敘的落選區議員互相問候，也討
論了一些尚未完成的民生工作。雖然與特首單獨的
交流時間只有大約3分鐘，但可以與局長深度交
流。
在九龍塘又一村爭取連任失敗的自由黨李梓敬

也在fb的短片中說，他向特首表達了市民希望特
區政府能採取措施、有效止暴制亂，讓香港社會回
復安寧的願望，也向有關部門的局長反映了市民對
財政預算案的期望，對方則回應指，明白市民的訴
求。

香港文匯報訊（記者 杜思文）特區行政長官林鄭月娥昨日中午邀請在區議會選舉

中落選的建制派區議員到禮賓府茶敘。在海怡西選區競逐連任失敗的新民黨陳家珮在

接受香港文匯報記者採訪時形容，昨日的聚會更像是「Farewell Party（歡送

會）」，行政長官和大部分問責官員都在場，特首對落選區議員表達感謝，與會者也

可向官員跟進自己關注的民生問題。各與會的區議員把握機會，向特首反映地區問

題，及對新年度財政預算案的意見，還表達了市民希望特區政府能採取措施、有效止

暴制亂等願望。

何栢良倡設督導會增疫苗接種率
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患先天德國麻疹 女嬰留醫ICU

警搗兩大麻種植場
檢近3000萬元貨

情侶在社交媒體放吓閃光彈本來平
常不過，但泛暴派佐敦南候任區議員
陳梓維，不但在自己匯報「地區工
作」的fb專頁不斷提到自己和女友多
「恩愛」，更一度上載了自己女友的
照片，被不少網民狠批公私不分後即
推卸責任稱該專頁由其女友管理，並
刪帖道歉。
在陳梓維所謂匯報「地區工作」的

fb 專頁「佐敦南社區幹事（陳梓
維）」中，多個帖子都會無緣無故晒
自己與女友如何恩愛，如大前日提及
自己在街站派 2020 年月曆，就話
「我的女朋友也來了幫手《情侶檔做
義工。》」，「感謝余德寶送出100
個月曆及幫手。完了街站，現在同緊

女朋友撐枱腳」等等大放閃光彈。

上載女友大頭照挨批
到日前，他更直接上載了其女友的

大頭照片，感謝對方「不離不棄」咁
話，結果引發軒然大波。網民「Ma-
cy Lo」直言：「你自己私人account
放閃冇問題，但你呢個工作 ac-
count，係一個區議員，大家選民見

你咁，一定質疑你能力囉！」「Loy
Ho」亦話：「你們私人事與選民無
關，公私不分怎論政行政？」
網上罵聲一片，陳梓維速刪去其女

友的大頭相並道歉，更稱：「我女朋
友私下出咗post，我並不知情。」不
過，「Charleston Lee」就唔受：
「我理×得你女朋友定係你老母出
Post，我見到個post係用你名出。你

做錯仲要丟個女朋友出來做擋箭
牌？」「Tsang Cheuk Pan」則揶
揄：「建議佐敦居民搞街站募簽『本
人對陳梓維區議員絕對不感興趣，女
朋 友 請 放 心 ！ 』 」 「Jan Lau
Tszling」亦笑言：「希望佐敦南嘅選
民記住不分化不割蓆（席），記住民
意代表，佢係你哋選出嚟㗎！」

■香港文匯報記者 陳川

公私不分屢放閃 陳梓維卸鑊女友

工會倡為新制公僕增退休醫保
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■陳梓維一度上載女友大頭照。
陳梓維fb截圖

■陳梓維工作不忘放閃，發帖稱與女友情
侶檔做義工。 陳梓維fb截圖

■陳穎欣和李梓敬在與特首會面後分享感受。 陳穎欣影片截圖

■陳梓維連食藥也不忘將女友擺上
枱。 陳梓維fb截圖


